



El Museo Nacional de Etnografía y Folklore (MUSEF) celebra la 38ª Reunión Anual de Etnología con ponencias magistrales de renombrados expertos

La Reunión Anual de Etnología (RAE) de este año, organizada por el Museo Nacional de Etnografía y Folklore (MUSEF), promete ser un foro vibrante de discusión e intercambio intelectual en torno al agua y su relación con el territorio y la sociedad. Este evento, que se llevará a cabo del 19 al 23 de agosto de 2024, presenta más de 100 ponencias de las que destacan 3 conferencias magistrales por su enfoque en los desafíos ambientales contemporáneos y las perspectivas históricas y culturales que pueden ofrecer soluciones.

El martes 20 de agosto, **Alexander Herrera Wassilowsky**, profesor asociado de la Universidad de los Andes en Colombia, abrirá la serie de conferencias con "La fluidez del territorio: la disponibilidad de agua y la configuración del tiempo, el espacio y la identidad en los Andes". Herrera, con su enfoque interdisciplinario que integra fuentes arqueológicas, etnohistóricas y etnográficas, explorará cómo el agua ha sido fundamental en la configuración de las identidades y el paisaje andino. Su ponencia destacará el papel central del agua en la memoria cultural y las técnicas ancestrales de manejo del recurso, ofreciendo lecciones valiosas para enfrentar la crisis hídrica global actual.

El miércoles 21 de agosto, el antropólogo y músico boliviano **Bernardo Enrique Rozo López** presentará "Fluidos afectivos. Un ensayo inmersivo para dejarnos enseñar por las aguas". Con más de dos décadas de experiencia en las tierras bajas de Bolivia, Rozo, doctor en Etnomusicología y docente en la Universidad Mayor de San Andrés, nos invita a reconsiderar nuestra relación con el agua. Su enfoque antropológico y musical sugiere que el agua no es solo un recurso, sino un ente que interactúa con nosotros, enseñándonos nuevas formas de entender nuestro entorno a través de la percepción sensorial y los saberes ancestrales.

El jueves 22 de agosto, la conferencia de **Cristo Facundo Pérez**, investigador colombiano en SEI América Latina y doctorante en la Universidad de Toronto, se centrará en "Futuro energético y gestión del agua en Potosí, ¿Una transición sin solucionar problemas del pasado?". Pérez, con su experiencia en planificación de recursos hídricos y modelación participativa, abordará cómo la transición hacia energías sostenibles está aumentando la demanda de minerales raros, especialmente en regiones como Potosí. Su charla enfatizará la necesidad de enfrentar los legados de la actividad minera histórica y promover una gestión integral del agua que considere tanto los desafíos actuales como las soluciones basadas en el pasado.

Estas conferencias magistrales no solo ofrecen un espacio para la reflexión académica, sino que también son un llamado a la acción para integrar el conocimiento histórico y cultural en la gestión contemporánea de recursos. La RAE 2024 busca fomentar un diálogo interdisciplinario y participativo que promueva prácticas sostenibles y respetuosas con el medio ambiente. **"2023 AÑO DE LA JUVENTUD HACIA EL BICENTENARIO"**



La entrada a las conferencias es libre, lo que permite a la comunidad académica y al público en general participar en este intercambio vital de ideas y perspectivas. Con la participación de destacados expertos de Colombia y Bolivia, la RAE 2024 se perfila como un evento clave para aquellos interesados en la interacción entre el agua, el territorio y la identidad cultural.

La Reunión Anual de Etnología 2024 se posiciona como el evento cultural más completo del país, conciertos, ferias paralelas, teatro y una nuestra museográfica de 3 salas y todos pueden ser parte de ella ya sea de manera virtual o presencial, revisa su página web: musef.org.bo para registrarte.



"2023 AÑO DE LA JUVENTUD HACIA EL BICENTENARIO"